

20/01/2025 Audiencia: 10.800 Sección: LOCAL \$117.933 Tirada: 3.600 Frecuencia: 0

Vpe pág: \$515.658 Difusión: 3.600 Vpe portada: \$515.658 Ocupación: 22,87%

Pág: 9



En los últimos años, la seguridad fronteriza ha pasado a ocupar un lugar prioritario en la agenda nacional. El desafío de proteger nuestras fronteras no solo implica evitar el ingreso irregular de personas, sino también combatir el contrabando, el narcotráfico v la trata de personas. En este contexto, la Región de Tarapacá ha sido testigo de avances significativos que demuestran el

Seguridad fronteriza en Colchane: innovación y compromiso para el futuro

IVONNE DONOSO OLIVARES

Delegada presidencial egional de Tarapacá

compromiso del gobierno por garantizar un control fronterizo eficiente y humano.

El Complejo Fronterizo de Colchane es un claro ejemplo de esta evolución. En el marco de la Política Nacional Contra el Crimen Organizado se han incorporado herramientas tecnológicas de vanguardia, como el camión escáner del Servicio Nacional de Aduanas, equipado con tecnología de rayos X, y el sistema de vigilancia SIFRON, que integra vehículos, drones y puestos de observación. Estas innovaciones no solo fortalecen

nuestra capacidad de supervisión, sino que también representan un salto cualitativo en la forma en que abordamos la seguridad fronteriza.

Fecha

Vpe:

A estos avances se suma el proyecto "Muralla Digital", que busca consolidar un sistema integral de vigilancia a través de cámaras vigías y puestos de mando en zonas estratégicas. Esto no solo refuerza el control territorial, sino que envía un mensaie claro: nuestras fronteras ya no serán vulnerables al crimen organizado.

Pero la tecnología, por sí sola, no basta. La cooperación internacional también desempeña un papel crucial. Los recientes acuerdos bilaterales con Bolivia para la reconducción de migrantes irregulares demuestran que el diálogo y el trabajo conjunto son fundamentales para abordar un problema tan compleio como la migración. Este protocolo establece procedimientos claros y respetuosos de los derechos humanos, asegurando que quienes ingresan irregularmente sean gestionados de manera ordenada y segura.

El impacto de estas medidas ya se refleia en las cifras: los ingresos irregulares han disminuido un 37% respecto a 2023 v un 49% en comparación con 2021, según datos de la PDI.

Sin embargo, estas estadísticas no solo son números, sino un reflejo del esfuerzo conjunto entre el gobierno, las fuerzas de seguridad y la comunidad. Además, la implementación de la Tarjeta Vecinal Fronteriza para los habitantes de Colchane demuestra que también hay un enfoque social en estas políticas. Este instrumento no solo facilita la vida de quienes residen en la frontera, sino que ayuda a desincentivar el ingreso irregular, promoviendo la legalidad y el respeto por las normas nacionales.

A pesar de los avances, el desafío continúa, la seguridad fronteriza no es un objetivo que se alcance de la noche a la mañana; es un proceso constante que requiere de innovación, recursos y, sobre todo, voluntad política. El gobierno de nuestro Presidente Gabriel Boric está comprometido a seguir avanzando en esta dirección, construyendo una frontera más segura, controlada y al servicio de todos los ciudadanos.

En Tarapacá, sabemos que proteger nuestras fronteras no solo es una cuestión de seguridad nacional, sino también de dignidad y justicia para quienes viven en estas zonas y para quienes desean ingresar a nuestro país de manera regular. Con tecnología, cooperación internacional y un enfoque integral, estamos construyendo una frontera del